

Monatliche Neuigkeiten aus der Integrierten Ländlichen Entwicklung Wirtschaftsband A9 Fränkische Schweiz

Erfolgreicher Auftakt der "Verwaltungsakademie"

Die neu gegründete "Verwaltungsakademie" der ILE Wirtschaftsbands A9 Fränkische Schweiz fördert den interkommunalen Austausch und die praxisnahe Weiterbildung. Mit der Präsentation von Best-Practice-Beispielen zielt die Akademie darauf ab, die 18 Mitgliedsgemeinden bei der Bewältigung aktueller Herausforderungen zu unterstützen und innovative Lösungsansätze aufzuzeigen.

Bei der ersten Veranstaltung, die am 12. März 2025 stattfand, gab Bürgermeister Hannögörg Zimmermann aus Gößweinstein einen Einblick in die Arbeit mit dem „Vitalitätscheck“ im kommunalen Alltag. Die Motivation für den Vitalitäts-Check war zunächst nur die Erfüllung der Pflichtaufgabe im Rahmen der Neuerstellung des Integrierten Ländlichen Entwicklungskonzeptes, die sich aber langfristig lohnen sollte. Über eine Umfrage unter Grundstückseigentümer konnten Flächen und Leerstände im Innenbereich ermittelt werden, für die eine Verkaufsbereitschaft besteht. Dadurch kann die Gemeinde ihren Beschluss „Innen- vor Außenentwicklung“ effektiv verfolgen



und vorausschauend auf drohende Leerstände reagieren.

Die Teilnehmer der Veranstaltung zeigten sich begeistert von den praxisnahen Anwendungsbeispielen und den vielfältigen Möglichkeiten, die der Vitalitätscheck 2.0 bietet. Bürgermeister Wolfgang Nierhoff, ILE-Vorsitzender, betonte bereits bei der Gründung der AKADEMIE die Bedeutung des interkommunalen Austauschs: "Der Austausch von Wissen und Erfahrungen ist ein

zentraler Schlüssel zur erfolgreichen Entwicklung unserer Gemeinden. Die Verwaltungsakademie bietet uns die ideale Plattform, um voneinander zu lernen und gemeinsam Fortschritte zu erzielen."

Die Verwaltungsakademie plant bereits weitere Veranstaltungen, um den interkommunalen Dialog zu fördern und den Weg für neue Ansätze in der öffentlichen Verwaltung zu ebnen.

12. Fränkischer Bratwurstgipfel

Sonntag, 1. Juni 2025

11-18 Uhr in Pegnitz, Wiesweiherpark